



DAILY REVIEW

30 / 01 / 2024



FINANCEMENT : LE GABON PRÉPARE UN EUROBON DE 778 MILLIONS USD SUR 30 ANS

GABON

Selon le projet de loi de Finances du Gabon, le pays va solliciter les investisseurs internationaux cette année pour tenter de mobiliser une enveloppe de 469 milliards de FCFA, soit environ 778 millions de dollars US par émission d'eurobonds. Une décision qui intervient dans un contexte où le pays devrait voir ses charges de Trésorerie bondir de 8% en 2024 tandis que les ressources seront réduites de moitié en raison d'un sevrage des institutions multilatérales comme le FMI, l'AFD ou la Banque Africaine de développement.

Libreville est un habitué du marché international et sa dernière opération remonte à 2021, s'était soldée par une mobilisation de 458 milliards de FCFA sur 10 ans à un taux d'intérêt de 7%. En y retournant, le pays espère profiter des conditions favorables de marchés qui ont notamment permis à la Côte d'Ivoire de lever, il y a quelques jours, 2,6 milliards de dollars au taux très favorable de 6,61%, alors que les investisseurs lui proposaient 8 milliards USD.

Mais la perception du risque que les investisseurs ont de la première économie de l'UEMOA n'est assurément pas la même que celle du Gabon. Le pays a été le théâtre d'un coup d'État en août 2023, ce qui a entraîné une réduction de la perspective sur sa note souveraine notamment Caa1 négative par Moody's. Fitch pour sa part avait placé le pays sous surveillance négative invoquant un risque de défaut de paiement née de la grande incertitude politique dans ce pays d'Afrique centrale à la suite du coup d'État militaire perpétré le 30 août dernier. La mise sous surveillance négative signifie que le profil émetteur est passible d'être dégradé en fonction de l'évolution des événements. L'agence américaine estime que le coup d'État pourrait avoir affaibli la solvabilité du Gabon en nuisant à "la capacité opérationnelle des institutions responsables de la gestion de sa trésorerie et de la dette", et en affectant également l'accès du pays aux marchés domestique des capitaux. Néanmoins le pays devrait honorer les échéances sur sa dette à court terme avec des paiements de coupons "gérables" sur ses euro-obligations jusqu'en 2025.

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/financement-le-gabon-prepare-un-eurobond-de-778-millions-usd-sur-30-ans/>



ALLEMAGNE : SÉVÈRE DÉGRADATION DU MORAL DES MÉNAGES (GFK)

Page 02



Etats-Unis : HAUSSE MODÉRÉE DE LA CONSOMMATION EN DÉCEMBRE 2023

Page 02



**CHIFFRES
SITUATION MARCHES**

Page 03



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritiesservices.com

INTERNATIONAL



ALLEMAGNE : SÉVÈRE DÉGRADATION DU MORAL DES MÉNAGES (GfK)

ALLEMAGNE

Le moral des ménages allemands s'est sévèrement dégradé à l'approche du mois de février, selon l'enquête mensuelle de l'institut GfK, assombrissant encore le tableau de l'économie allemande en ce début d'année.

L'indice du sentiment du consommateur, calculé sur la base d'une enquête réalisée auprès de 2 000 personnes, s'est enfoncé à -29,7 points, contre -25,4 au mois de janvier.

'Les crises et les guerres, ajoutées à la persistance d'une inflation élevée, rendent les consommateurs fébriles', explique GfK, qui précise que cette configuration suggère que les consommateurs pourraient limiter leurs dépenses pour épargner davantage.

Les anticipations concernant les revenus des ménages se sont tout particulièrement détériorées à l'approche de février, à -20 points, ce qui marque un plus bas depuis quasiment un an.

Source : BFM Bourse

<https://www.tradingsat.com/actualites/marches-financiers/alle-magne-severe-degradation-du-moral-des-menages-gfk-1102933.html>



ETATS-UNIS : HAUSSE MODÉRÉE DE LA CONSOMMATION EN DÉCEMBRE 2023

ETATS-UNIS

Les prix ont augmenté modérément en décembre dernier aux Etats-Unis, maintenant l'augmentation annuelle de l'inflation sous le seuil de 3% pour un troisième mois consécutif, ce qui pourrait permettre à la Réserve fédérale (Fed) de commencer à réduire ses taux.

Les données publiées vendredi par le département du Commerce montrent que l'indice PCE des prix à la consommation a augmenté en décembre de 0,2%, contre une baisse de 0,1% en novembre (non-révisé). Sur un an, il progresse de 2,6%, ce qui correspond au gain non-révisé de novembre.

L'indice d'inflation de base "core PCE", qui exclut les éléments volatils que sont l'énergie et les produits alimentaires, a progressé de 0,2% en décembre, contre une progression de 0,1% en novembre.

Sur un an, il s'est élevé à 2,9%, soit la plus faible hausse depuis mars 2021, contre une hausse de 3,2% enregistrée en novembre.

Source : Usine Nouvelle

<https://www.usinenouvelle.com/article/etats-unis-hausse-moderee-de-la-consommation-en-decembre-2023.N2207110>



CEMAC



La Cote de la Bourse a vu s'échanger, au cours de la séance de mercredi, les valeurs LA REGIONALE (07 actions) et « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (3 500 obligations).

Néanmoins au terme de la séance, on recensait des offres de vente consignées en carnets sur le compartiment obligations pour les valeurs « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » (6 030 obligations), « ECMR 5,8% NET 2023-2026 » (20 obligations), « ECMR 6,00% NET 2023-2027 » (199 113 obligations), « BDEAC 5,45% NET 2020-2027 » (800 000 obligations), « BDEAC 5,6% NET 2021-2028 » (500 000 obligations) et « BDEAC 6,00% NET 2022-2029 » (500 000 obligations).

Sur le compartiment actions, les propositions d'achats et de ventes inscrites en carnets concernaient les valeurs SAFACAM (achat de 320 actions), SCG-Ré (achat de 37 actions), SOCAPALM (vente de 391 actions), LA REGIONALE (vente de 109 actions) et SEMC (vente 50 actions).

Obligations	Valeur Nominale	Cours au 29/01/2024	Coupon Couru au 30/01/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000	100,00	81,32	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	5 000	100,00	59,92	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000	100,00	154,11	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000	100,00	50,96	0	0	0
EOG 6,25% - 19/24	2 500	99,00	50,51	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000	100	35,84	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	10 000	95,00	537,67	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000	99,00	424,66	0	0	3 500
EOTD 6,5% - 22/27	10 000	100,00	55,21	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000	100,00	351,18	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000	100,00	363,29	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000	100,00	408,70	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000	100,00	438,97	0	0	0
EOG 6% - 21/26	7 500	99,50	295,89	0	0	0

Actions	Cours au 29/01/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	50 100	50 100	50 100	0
SEMC	47 000	45 950	45 950	0
SAFACAM	26 550	26 550	26 500	0
SGC-RÉ	21 000	21 000	21 000	0
BANGE	207110	207110	207110	0
LA RÉGIONALE	42 500	42 500	42 500	7

INTERNATIONAL

Le CAC 40 a terminé en légère hausse, atteignant néanmoins un nouveau record de clôture ce lundi. Le regard des investisseurs étant tourné vers les décisions de la Réserve fédérale américaine (Fed) et une salve de résultats de grandes entreprises, notamment dans les nouvelles technologies. Le S&P 500 a affiché une meilleure progression que l'indice de Paris malgré la pression liée aux publications attendues dans la semaine, qui pourraient enrayer sa dynamique haussière. L'indice BRVM 30 et Composite ont légèrement reculé sur la séance, concluant respectivement à 207,75 et 104,32 points.



Indices	Cours au 29/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
CAC 40	7 640,81	7 649,19	7 620,53	+ 0,09%
S&P 500	4 927,93	4 929,31	4 887,40	+ 0,76%
BRVM Composite	207,75	207,75	207,75	- 0,07%
BRVM 30	104,32	104,32	104,32	- 0,08%

Les cours de l'or ont bondi, atteignant des sommets de plusieurs semaines dans la plupart des principales devises mais a ensuite effacé la quasi-totalité de ce mouvement face à un dollar américain en hausse, après que le Président américain Joe Biden se soit engagé à prendre des mesures de rétorsion suite à l'assassinat de trois soldats américains en Jordanie par une milice soutenue par l'Iran. S'agissant du blé de Chicago, La fuite en avant s'est poursuivie. La pression baissière semble entretenue par la compétition sur la scène internationale qui reste rude et les disponibilités encore à écouler qui sont nombreuses, ce qui oblige les opérateurs à ajuster le prix en fonction de l'origine la moins chère. Or, les origines US sont pénalisées par le renforcement du dollar, au plus haut depuis plus d'un mois. Le cacao a terminé la séance en nette hausse à 4 732 \$.



Matières premières	Cours au 29/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.	Var. 1an
Or (\$/Once)	2 034,90	2 046,50	2 028,20	- 0,27%	+ 3,42%
Pétrole Brent (\$)	82,40	84,80	82,03	- 1,76%	- 6,67%
Blé (\$)	5,94	6,02	5,88	- 1,35%	- 16,85%
Cacao (\$)	4 732,00	4 755,00	4 632,00	+ 1,28%	+ 86,62%

Le dollar est monté lundi à son plus haut depuis deux mois et demi face à l'euro, les investisseurs restant attirés par la santé insolente de l'économie américaine, tandis que l'Europe manque d'allant. Le billet vert a grignoté 0,08% face à la monnaie unique, à 1,0833 dollar pour un euro. En revanche, le dollar a perdu 0,5% face au yen et 0,4% face au franc suisse.



Marché des changes	Cours au 29/01/2024	+ Haut	+ Bas	Var.
EUR/USD	1,083	1,085	1,080	- 0,08%
USD/JPY	147,490	148,340	147,250	- 0,47%
EUR/GBP	0,852	0,855	0,851	- 0,20%
USD/CHF	0,861	0,866	0,861	- 0,38%

EUR/XAF=655,957 F CFA